

LA REVISTA

DIARIO DE INFORMACION Y VARIEDADES

Propietario: EDUARDO CALSAMIGLIA

AÑO I.

San José, Costa Rica, jueves 29 de junio de 1899.

NÚMERO 65

CIRCULAR

San José, C. R., Junio 16 de 1899.

SEÑOR:

Tenemos el honor de informar á Ud. que por escritura pública otorgada hoy, ha sido cedida la comandita que en nuestra sociedad tenía don Jesus ARBAREO FERNÁNDEZ á los señores

Lyon & Cox,

y que además por la misma escritura se han agregado á nuestra firma, en carácter también de comanditarios, los señores WM. LE LACHEUR & SON, de Londres.

Al participarlo á Ud. no es grato suscribirnos sus atentos S. S.

Leiva & Mora

LIBRERIA y PAPELERIA

-DE-

FUJOL & Co.

-Precios sin competencia-

Situada frente á Herrero Hermanos.

ENCUADERNACION

Habiendo comprado á don Antonio Font su magnífico taller de encuadernación, me comprometo á hacer toda clase de trabajos á precios módicos y á entera satisfacción de mis favorecedores.

Las obras pueden entregarse en la oficina del Notario don Francisco Montero Barrantes, quien las devolverá á sus dueños.

Agustín Montero

LA FUNERARIA

-DE-

ABRAHAM MARQUEZ

Este antiguo y acreditado depósito de ataúdes, el primero en su clase en el país, tiene constantemente un extenso y variado surtido de cajas mortuorias, desde el precio más ínfimo, hasta la caja más lujosa, tanto fabricadas en el país como importadas del extranjero de los últimos modelos.

Además hay **DOS Suntuosos Catafalcos** para el servicio de funerales.—CALLE 20 NORTE, A 50 VARAS DEL TELÉGRAFO.

Dr. B. MARICHAL M.

CIRUJANO DENTISTA

OFICINA: 15 varas al Norte de la Imprenta Nacional, dos casas antes de llegar á la del Presbítero Santiago Zúñiga.

Horas de consulta: de 7 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

Trabajos garantizados. Precios reducidos.

RAMON ZELAYA

-ABOGADO-

Despacha en el bufete del Licenciado J. Antonio Zelaya.

RAFAEL MEZA N.

-DENTISTA-

Ha trasladado su oficina y habitación á la Calle 20 Norte, antigua del correo número 276, 50 varas al Norte del Telégrafo, frente á la habitación de don Máximo Soto Hall.

San José, Mayo 31 de 1899.

CABALLERO! DETÉNGASE!

Sea Ud. casado ó soltero, con ó sin familia, oiga lo que le dice por medio de estas líneas una verdadera joya de arte:

"Soy la más hermosa, la más bonita, la más limpia, la más barata, la más rica, la más apetecida, la más cortés de cuantas cantinas y confiterías existen en San José. Me llaman **"LA EXCELENCIA"** y pertenezco al fino estalancito don SERAPIO TOMÁS. Venid, gentiles y adorables señoritas á saborear mis helados de fresa, leche y guanábana. Nada hay tan exquisito como estas sorbetes."

BUEN NEGOCIO

Se vende una VOLANTA elegante y una magnífica CAMA de nogal con colchón de resorte, ambas cosas por la cuarta parte de su valor.

Para pormenores diríjase á la oficina de

C. F. IPARRAGUIRRE.

LA PALMA

CONFITERIA, PASTELERIA Y CANTINA

Tiene el honor de participar á sus clientes y al público en general, que acaba de recibir un selecto surtido de vinos tintos y generosos, licores y champagne de las marcas españolas y francesas más acreditadas.

ESPECIALIDAD EN

Ponches, Bitters, Coktaeils

Y TODA BEBIDA PREPARADA.

Helados de frutas y leche á todas horas

SALÓN PARA SEÑORAS Y CABALLEROS

¿Quieren tener gordas, relucientes y briosas sus bestias? Pues acudan á la

CABALLERIZA de don **MANUEL GUTIERREZ**

se vende en pacas.

FIN DE SIGLO

Fábrica de Marcos

GRAN EXPOSICIÓN DE CUADROS DE GRABADOS AL AGUA FUERTE

Paraguas catalanes que se recomiendan por sí solos por la clase y el precio.

VIDRIOS y MOLDURAS sin competencia de precios.

Imágenes, Figuras de Terra Cota & CARBONELL Y RADIA.

sucursales en Cartago y Alajuela.

Dr. E. A. FRIIS

CIRUJANO DENTISTA

Despachen en la oficina del dentista Ricardo Kriebel. Calle 20, 50 varas al Norte del telégrafo. Horas de consulta: de 8 á 11 a. m. y de 12 m. á 5 p. m. Los domingos de 9 á 11 a. m. Extracciones sin dolor. Prontitud y aseo en el trabajo.

MATIAS NUNEZ

TALLER de MUEBLES

AL ALCANCE DE RICOS Y POBRES.

MAURICIO A. ROBLES

SAMUEL A. SASSO

ROBLES & CO.

Ofrecen á precios sin competencia los siguientes artículos que acaban de recibir:

Mantequilla chicharrón en Tercerolas, Barriles y Latas, Arroz de buena calidad, Quesos de bola, Mantequilla, Aceite de comer, Aceite de castor y de almendras, Papel de envolver, Leche condensada marca "Nestle", Encurtidos, Candelas, Confites, Galletas, Maizena, Cebada perlada, Cervezas leona y negra, Fósforos, Parafina, Sardinas, Agnarrás, Barniz, Aceite de linaza y muchos otros artículos.—También un surtido general de géneros, etc., etc.

EN ARRENDAMIENTO

Ofrezco toda la parte alta de la casa que ocupan con su establecimiento de comercio los señores Robert. Hnos.

JOSE DURAN

LA REVISTA

Director. ERNESTO MARTIN.

Jefe de Cronistas. AGUSTIN LUJAN

Administrador. EMILIANO SANCHEZ PRADILLA

Servicio de varios Redactores y Reporters.

DUELO ENTRE CRITICOS

(CRÓNICA DE PARÍS)

Catulle Mendes grave

Durante la primera representación del drama de Shakespeare Hamlet, en el teatro de Sarah Bernhardt, encargándose la celebrada artista del papel de protagonista, y realizando así uno de sus más fervientes deseos, hubo vivísimas discusiones entre literatos y críticos, prevaleciendo la opinión de que Sarah había fracasado en su intento, no ciertamente porque sus talentos de actriz hayan disminuído, sino por no ajustarse sus condiciones físicas a las del personaje creado por el gran trágico inglés.

En los corredores del teatro de la Renaissance disputaron sobre estos extremos el crítico George Vanor y el eminente poeta y crítico también Catulle Mendes, uno de los más rendidos y fervorosos admiradores de la insigne actriz francesa.

La discusión comenzó ya con las frases desdeñosas y mortificantes siguieron los insultos.

Catulle Mendes, completamente indignado, y fuera de sí, levantó la mano y dió una bofetada al crítico Vanor.

Inmediatamente quedó concertado un duelo á espada.

El encuentro

El duelo se ha verificado esta mañana.

El lugar elegido por los padrinos ha sido el salón principal del restaurant Grande Yatte, precisamente el mismo sitio donde en 1895 fué muerto de una estocada terrible el famoso periodista y redactor de Le Temps, Harry Aillaís.

Catulle Mendes desconoce por completo la esgrima; su género de defensa consistía en un continuo movimiento de las piernas y del brazo, que lo dejaba constantemente al descubierto.

En el primer asalto George Vanor ensartó con su espada la camisa de Mendes.

El segundo asalto tuvo que suspenderse, porque en uno de los movimientos descompasados de Mendes dejó éste clavada su espada en el suelo, quedando la hoja doblada.

En el tercer encuentro Catulle Mendes sufrió un ligero arañazo superficial.

Entonces Mendes arrojóse á fondo con ímpetu; Vanor paró la estocada, acometiendo á su vez; pero al sentir que su acero penetraba en la carne de su adversario,

retiró vivamente el brazo, y dando un salto hacia atrás, exclamó:

— ¡Tocado!

Catulle Mendes protestó diciendo:

— ¡No, no es nada!

Pero los testigos no permitieron que continuara el lance, y obligaron á Catulle Mendes á que se sentara en una silla á fin de que los médicos vieran la herida para poder apreciar su importancia.

Al principio no la encontraban, Mendes insistía en que no estaba herido, pero en la punta de la espada de Vanor se advertían manchas de sangre y los médicos continuaron el reconocimiento, hasta que por fin hallaron por bajo del ombligo una pequeña herida que le había producido ligera hemorragia.

George Vanor acercóse á Mendes y le tendió la mano después de disculparse noblemente y de expresar sus deseos de que la lesión, como parecía, no ofreciese el menor cuidado.

Catulle Mendes, perfectamente sereno y tranquilo, estrechó la mano de su colega y también le ofreció sus disculpas.

Los médicos le hicieron una ligera cura colocándole un apósito, y mientras se redactaba el acta del encuentro, Mendes comió un sandwich y bebió un bock de cerveza.

Agravación del herido—Temores de peritonitis

Terminada la redacción del acta los padrinos de ambos contendientes, salieron todos del jardín para buscar los carruajes y regresar á París.

De improviso, Catulle Mendes sintióse enfermo, sintiendo un desvanecimiento y teniendo que apoyarse en uno de los árboles para no caer al suelo.

Alarmados los médicos, acudieron, y tendiendo á Mendes en el césped del jardín, lograron, no sin grandes esfuerzos, recomarle.

La señora de Catulle Mendes estaba en un carruaje, guardando en las inmediaciones el restaurant Grande Yatte el mismo del desafío.

Asustada con la tardanza, acudió al jardín, hallando su esposo desmayado aún y tendido en el suelo.

Trascurrida media hora los médicos autorizaron el traslado del herido á su casa de París las debidas precauciones.

Al llegar á la puerta y del landó sufrió Mendes un vómito y más profundo síncope, todo que subirle en brazos hasta el coche, donde al cabo de algunos minutos volvió en sí.

Quejase el herido de agudos dolores internos, y los médicos, tras de practicar nuevo y metódico reconocimiento, han estado que el estado de Catulle Mendes les inspira serias preocupaciones, porque temen que se sienta la peritonitis.

El diagnóstico que han formado es grave, porque complica las consecuencias de la herida el

indebido que Mendes ha hecho de la morfina durante su vida.

Impresión en París

La noticia del desafío se ha divulgado esta noche en París, produciendo gran impresión en todos los círculos, sobre todo al saber el grave estado en que se encuentra Catulle Mendes.

Tanto éste como su adversario George Vanor, son estimadísimos y muy respetados en el mundo de las letras.

SOLA

Sin ella cubre el aposento mío De la tristeza la grisosa bruma, Hay en mi corazón hondo vacío, Siento que sangra mi alma, siento frío Y la nostalgia del ayer me abraza.

Señor, Señor, en mi profundo duelo, Esperanza y amor sólo te pido. Mas si es preciso para hallar consuelo. Que su impasible, tenebroso velo Extiendan sobre mí tiempo y olvido;

Que no ande el tiempo que el dolor embota. Que el negro olvido penetrar no pueda! Amo la sangre que mi herida brota. Quiero sentirme con el alma rota Este resto de vida que me queda.

DIEGO URIBE.

Correspondencias

DE DESAMPARADOS

Nuestro cura el Presbítero don José V. Salazar, no descansa en su empeño de moralizar este pueblo y de hacernos verdaderos católicos.

—La Municipalidad se propone construir una buena cañería, por presión natural. Ojalá se lleve á cabo, pues es grande la falta que

—Sabemos que el actual Jefe Político, señor don Fermín León, ha presentado su renuncia irrevocable, lo que sentimos; porque el mencionado Jefe es simpático al pueblo.

—También se susurra que el señor don Ricardo Monge es uno de los candidatos para esta Jefatura; si tal nombramiento se efectuara, el pueblo lo recibiría con muchísimo agrado, pues á más de ser el joven Monge hijo de esta Villa (porque en honor á la verdad, nadie se interesa por el terreno ajeno,) es de honradez acrisolada, generoso, activo, enérgico, y en fin, lo creemos capaz y de muy buenas condiciones para gobernar este Cantón.

—La banda, después de quince días de permiso, nos ha vuelto á distraer, sorprendiéndonos con bonitas y nuevas piezas.

EL CORRESPONSAL.

DE NICOYA

Señor Director de La Revista San José.

Muy señor mío:

Vamos á abrir nuevo paréntesis á ciertos hechos que de escándalo han servido en esta localidad, y correr el velo para que la generalidad, y, especialmente el Supremo Gobierno, tomen nota de ellos.

El cumplido ciudadano don J. José Matarrita G., actual Jefe Político, despliega por todos los ámbitos de este cantón su bien señalada actividad, y vecindario está complacido. No obstante, incúlpasele por sus malos quehaceres, de negligente, tolerante por los

abusos que hoy se cometen; cuando este mal viene de tiempos atrás, debido á la tolerancia de sus antecesores, quienes los admitían y formaban causa común con sus camaradas, y llegando á tal altura los abusos que se cometían por individuos de toga larga en altas horas de la noche, que causaban horror, pues el Domingo de Ramos de este año, los hubo de buen cable, dentro de esta iglesia. Han ofendido dentro de oficinas, á empleados públicos como insultar á ciudadanos honrados en su domicilio; pero como estos hombres aseguran ser sostenidos por el prohombre, por el que todo lo maneja, hé aquí, pues, demostrado lo que no es posible pueda enderezar el actual Jefe Político. Empero, con el tino que le caracteriza por una parte y el imperio de las leyes por otra, poco á poco van corrigiéndose tantos desórdenes.

Es un insulto, un ultraje que se hace al Jefe de la Nación, ya porque este esclarecido sujeto, (según el decir) tiene ciertas deferencias por que su fina educación se lo prescribe, de ser amable y generoso con los particulares; pero esto no obliga por la intercadencia que en las calles públicas se le trate de pañía, palabra que no existe en el Diccionario y que solamente tiene uso entre la gente del campo.

Hay aquí hombres que demuestran que su abnegación es verdadera en favor de las personas que ocupan asiento en el Gobierno. Este es un error.

Tenemos un polizonte que se denomina Municipal, cuyas funciones se limitan á encender los faroles públicos, sin cuidar del aseo y limpieza del Rastro, calles y solares, y de todo aquello que es de su deber, y puesto que gana \$30 sin hacer nada, justo, si, muy justo nos parece que se rebajen \$15 al policía aludido y se le den al Secretario de la Jefatura, que gana \$10 al mes, trabajando, como todos sabemos, todo el día; pero todo esto ha disminuido, es decir, de que gane sólo \$10 el Sr. referido, por la animadversión que el Municipio tiene al Jefe Político.

EL CORRESPONSAL.

CABLES

BERLIN, 25.—Los oficiales del Despacho de Relaciones Exteriores alemán están dispuestos á disputar la exactitud de algunas de las últimas noticias de Samoa. Dicen que la abolición de la Realeza es enteramente aceptable en Alemania; que ella jamás sostenía la causa de ningún candidato.

SAN PETERSBURGO, 25.—El Ministro de Marina, dedicó la suma de 11 millones de rublos para llevar á cabo el trabajo de profundizar la bahía de Puerto Arturo y para construir muelles.

MADRID, 25.—Continúan con aumentado vigor los motivos motivados por el nuevo presupuesto del Ministerio de Hacienda Pública. Un meeting que se convocó para esta noche, para protestar contra la medida, ha sido prohibido por el Prefecto.

BREST, 25.—Dreyfus no llegará á este puerto hasta la noche del domingo, lo más temprano. Continúan en calma los habitantes de ésta. Esta noche se verificó un meeting de los Dreyfusistas; asistieron como mil doscientos individuos, la mayor parte socialistas y anarquistas.

MONTEVIDEO, 25.—Hoy partió con rumbo á la Plata el vapor "Belgica". El capitán Gorlache da el siguiente resumen de los trabajos de la excursión antártica: 1º. Descubrimiento de un canal, al que puso el nombre de "Belgica"; 2º. Descubrimiento de un

LA GRAN IMPRITA DE VAPOR

arbitrario, el cual se creía antes una sola isla; 3.º. Rectificación de numerosos errores en los mapas hechos por el Almirantazgo británico, de Tierra del Fuego y de las Shetland; 4.º. La temperatura del agua permite la creencia de que más al sur existe un continente; 5.º. Importantes descubrimientos referentes á la flora y fauna; 6.º. Descubrimiento de tierras desconocidas, especialmente la de Danco.

PEKIN, 25.—Mr. Fliche, intérprete de la Legación China, fué atacado por un chino, que le hizo varias lesiones. El Ministro francés pide satisfacción al Sung-Li-Yamen.

PARIS, 25.—En la Junta de Ministros que se verificó esta tarde el Presidente Loubet firmó un decreto en el cual se hacen los siguientes cambios: Mr. Bertrand, Procurador General de la Corte de Apelaciones y Mr. Penille-ty, destituidos de sus destinos; Mr. Bulot, nombrado en lugar del último; Mr. Lombard, quien fué destituido á consecuencia del resultado del juicio entablado contra Deroulé, nombrado Procurador General; el general Roger y los coroneles Saxe y Couberlin, trasladados á otras guarniciones. "Le Journal" publica una interview que celebró el Ministro de Guerra Gallifet con un representante de la prensa. No es su intención proceder contra Zurlinden de Boisdeffre, Gouse ó de Pellieux; está convencido de que ninguno de sus colegas piensa tomar medidas rigurosas contra nadie.

KIEL, 25.—En las carreras de yates que hoy se verificaron en ésta, el yate de acero "Wetor", del Emperador Guillermo y manejado por Su Majestad en persona, ganó la primera carrera.

MADRID, 25.—Anuncia "La Gaceta Oficial" que el ejército efectivo activo para el año financiero corriente, ha sido fijado en 108,000 hombres.

CAMPO NEUTRAL

PAUCA SED BONA

Según parece ó según decires hay más de cinco disgustados y molestos por las verdades de canto llano que humildemente y sin otra pretensión que el bien y de que mejore la Enseñanza, expuse en mi artículo titulado "La Universidad de Santo Tomás y Ley de Erección", publicado en "La Revista" fecha 23 del corriente, número 60.

Nosotros sostenemos que la enseñanza Científica y Literaria, que se impartió en la Universidad é Institutos de Cartago, Nacional y Universitario de San José de impercedera memoria, era mucho más fundamental y seria que la de hoy; tanto por su excelente profesorado, como por sus programas y por sus exámenes, oposición á premios y grados, etc, etc.

La valiente y simpática contestación de algunos de los pedagogos de hoy, y de tantos cargos que se les hacen, ha sido un ataque infame y personal, por donde salen siempre, los que no tienen ni valor moral para firmar y sostener lo que dicen y escriben.

Demos como hecho evidente que yo hubiera sido el peor y el más torpe de todos los alumnos del Instituto Nacional. Se demuestra acaso con tal aserción que dichos planteles de enseñanza produjeran menos que los de hoy? Como he dicho no debiera contestar á los que jesuiticamente se ocultan tras los bastidores de la infamia y de la calumnia, siempre rastrera, soez y asquerosa. Pero se trata de mis iniciales en una Aritmética, y debo por otra parte explicación detallada al público sensato que no me conoce.

En el prólogo de mi Aritmética digo con toda claridad que la obra no es

producto de mi inteligencia; sino del estudio de varias obras y autores de fama de donde tomé toda la doctrina y exposición. Dicha obra fué premiada en la Exposición de Costa Rica con el primer premio y de diferentes centros científicos del exterior he recibido felicitaciones tal vez inmerecidas, pero las podría mostrar. La Aritmética de Paque está traducida al castellano, no sé qué traducción tuviera yo que hacer. Y por lo tanto, se falta á la verdad. Yo no fui profesor de Matemáticas en el extinguido Instituto Nacional de San José por obra y gracia de los compadres ni de influencias de familia, ni del servilismo relajado, ni en fin de tanto vituperable que todos los días se ve.

Antes de partir el sabio Profesor Bertoglio á Europa y siendo Director del Instituto Nacional el inteligente Pedagogo don Adolfo Romero, cuyo nombre vive en el cerebro de los alumnos que saben guardar gratitud eterna á sus maestros, se puso un aviso en "La Gaceta Oficial", llamando á la juventud estudiosa del país á oposición, á las Cátedras de Matemáticas que quedarían vacantes por viaje del señor Bertoglio. Varios de los amigos me animaron á presentarme á la oposición y entre ellos el mismo Profesor de las asignaturas mencionadas el Ingeniero Bertoglio. Sólo dos nos presentamos al examen de oposición; el Ingeniero don Luis Matamoros y yo.

(Continuará.)

CARLOS FRANCISCO SALAZAR.

Corte Suprema de Justicia

VISTAS DE HOY

Sala de Casación.

1 p. m. Sixto Corrales v. Registrador (Deng. de una inscripción.)

Sala 1.ª de Apelaciones.

1 p. m. Suc. Antonio Torres c. Suc. Mercedes Aguilar.

Sala 2.ª de Apelaciones.

1 p. m. Vicente Fernandez por lesiones.—2 p. m.—Benjamín Carvajal y otros por robo.

CRONICA MENUDA

Notas breves.—San Juan es un pueblo encantador; es plano como una pizarra, tiene bonitas casas y sus calles son anchas y tiradas á cordel. El pueblo es culto y laborioso. Casi no hay quien no tenga una yunta de bueyes ó su vallado: es un pueblo rico. Sus mujeres son blancas y morenas, de porte distinguido y muy graciosas. La gente menuda no tira piedras en la calle ni se revuelca en el polvo: sus juegos son el trompo, el papalote ó los jaboncillos. La iglesia quemada ha sido reconstruida en un abrir y cerrar de ojos; la ornamentación, que es lo que falta, está á cargo del hábil pintor señor Castex. El maestro de capilla es un muchacho que calza muchos puntos en materia de música; en casa del cura le oímos algunas piezas al piano y pudimos juzgar de sus cualidades de artista. La figura culminante del pueblo es, sin disputa, el Presbítero Dr. de Grave; no hay quien no le quiera. Todo el mundo se hace lenguas al pronunciar su nombre. Es un cura de vasta ilustración y muy amable: basta conversar una sola vez con él para tenerlo de amigo. Estas notas, tomadas á la ligera, las hubimos el día de San Juan que el pueblo estaba de fiesta. Allí tuvimos el gusto de ver á más de una linda y graciosa Josefina. Se bailó en algunas casas. El agua no permitió que hubiera

carreras. Nos aguardamos al año entrante.

Importación.—Decimos que si la industria costarricense sigue avanzando en la misma progresión que en estos últimos años se ha notado, pronto no tendrá necesidad Costa Rica de importar sino muy pocas materias. Hoy, por ejemplo, ya no hay razón para introducir la apollinaris extranjera, porque la apollinaris de Santa Ana, que explotan los señores Lamico & Cia., es en muchos conceptos superior á aquella, según lo han declarado personas conocedoras. No se debe olvidar que, sin ser inferior, nuestra apollinaris es mucho más barata que la extranjera.

Macnete en mano.—Ante-noche, á eso de las 7, entraba por el lado del Paso de la Vaca un hombre que al parecer venía del campo. Montaba en su jamelgo color retinto, algo bravío, pequeña de cuerpo y pasitrotero. El jinete traía en la mano una cutacha Collins, larga como un espadín y desnuda como Eva. El policial de ronda le detuvo; quiso llevarlo al cuartel por andar con arma prohibida, pero al punto intervinieron dos jóvenes y explicaron al señor gendarme que aquel hombre era un transeunte; que venía de muy lejos y que bien podía usar su cutacha. La cosa no pasó á más.

El portero del cielo.—Hoy es el día del santo que más tocayos tiene en este mundo amenazado de muerte: Cualquiera tío se llama Pedro. En el Mojón habrá si el tiempo lo permite, carreras de caballos y función de iglesia. Si San Pedro, como dicen, es el portero del cielo, le pedimos encarecidamente que encierre á las nubes en el salón de sesiones del Padre Eterno.

Banquete.—La Logia masónica celebró el día de San Juan con un bnquete en el salón-comedor del Restaurant Central. A los postres se brindó con champagne. La fiesta revistió la pompa y el carácter que, con exquisitez suma, saben imprimirle á todas sus cosas los señores masones. Fiesta lucidísima fué esa.

Exámenes.—Ayer se comenzaron los exámenes orales de fin de semestre en el Liceo de Costa Rica. Sabemos que se verifican con éxito. Al fenecer éstos daremos cuenta detallada á nuestros lectores.

Propósito.—Hacemos presente al señor Ministro del ramo que la falta de elementos en el laboratorio del Liceo no permite hacer completos estudios de Física y Química. La teoría y la práctica en estas asignaturas constituyen un dualismo inseparable.

Buen viaje, amigo.—Nuestro querido amigo, don Lucas Fernández, Ingeniero de los Estados Unidos, ha sido nombrado jefe de nuestra comisión encargada de demarcar los límites con el ve-

cino estado de Nicaragua. Permanecerá en ese puesto mientras dure la enfermedad del señor Ingeniero don Guillermo Quirós, quien solicitó permiso. Descamos á Lucas mucho éxito y muy feliz viaje.

COMUNICADOS

SEÑOR S. S. S.

Muy Sr. mío:

En su remitido, fechado en este cantón el 17 del mes en curso, ha herido Ud. profundamente una institución que, por sus fines caritativos y altamente humanitarios, se ha hecho respetar aún por los más intransigentes enemigos del catolicismo.

Deduciéndose de su artículo que Ud. jamás ha tenido en sus manos y menos leído el "Reglamento de la Sociedad de las Señoras de la Caridad", lo pongo á su disposición para que estudie la organización de una Sociedad que Ud. ataca erróneamente; y al mismo tiempo queda á sus órdenes el libro de la Tesorería de la Sociedad de las Señoras de la Caridad de esta Parroquia, para que escrupulosamente examine las entradas y salidas de dicha Sociedad y poder así retarlo á que pruebe que las vicentinas palmareñas, igual cosa digo de los socios palmareños, invierten los fondos en algo que no sea el socorro de los enfermos y menesterosos.

Cuando las sociedades vicentinas quieren solemnizar alguna festividad con función religiosa, hácenlo de su peculio particular y no con el dinero de los pobres como Ud. afirma gratuitamente.

En Palmare, como en la mayoría de las poblaciones de Costa Rica, las sociedades de San Vicente están formadas por católicos y sostenidas con el óbolo de los mismos católicos; carecen, por consiguiente, los disidentes del derecho de censurar dichas asociaciones, y más aún cuando la censura no tiene mejor fundamento que las meras afirmaciones y los cargos gratuitos de que Ud. se vale para herir sociedades dignas de consideración y respeto.

No ha sido mi ánimo, señor S. S. S., contestar á Ud. y entrar en discusión, desde luego que no puedo discutir con quien ignora totalmente la materia de la discusión; el objeto que me he propuesto es desvanecer, en cuanto sea posible, la pésima idea que, por su escrito, pudieran haberse formado de Palmare algunas poblaciones de la República.

MANUEL B. GÓMEZ

Palmare, junio 26 de 1899.

P O R \$ 700-00

A seis meses plazo, vendo un espléndido billar

GUSTAVO ALVARADO R.

Cartago, Junio de 1899.

CASA PEQUEÑA

Central, deséase en arrendamiento por bastante tiempo. Informes, oficina "La Revista."

UNA CASA

Se desea tomar en alquiler una casa de regular tamaño que no esté muy céntrica. En la Administración de "La Revista" se darán informes.

Librería y Papelería

DE ANTONIO LEHMANN

Calle 19 Sur, nos. 153-159. (150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.)

Obras de Religión, Ciencias, Literatura—Suscripciones—Devocionarios, Oleografías religiosas. Rosarios, Objetos de Escritorio, Útiles para escuela.

Plumas de varios sistemas. Lápices, Casquillos, Pizarras, Pizarrines, Cuadernos, LIBROS DE CONTABILIDAD, PAPEL DE CARTAS, SOBRES, BLOCS, CARTERAS, LIBRETAS DE NOTAS

TRABAJOS DE IMPRENTA

Tarjetas de visita, facturas, memorandums, pagarés, libros talonarios de recibos, &c.

APOLLINARIS NACIONAL ---Vea usted el aviso---

JUAN CUMPLIDO

-ARTISTA-

Ha trasladado temporalmente en estudio á la ciudad de Alajuela, donde recibe y terminará todos sus trabajos.

No olvidarse que para un regalo CHIC de sentimiento especial artístico, tiene una galería correcta de fantasías en SEDAS, CRISTALES, ESPEJOS, MADERAS, PORCELANAS, CONCHA NÁVAR, etc., etc.

Novios, casados, amateurs á bibelots, ténganlo presente.

Galería de Pinturas de composición. — Paisajes, Acuarelas y Oleos.

Retratos LEGÍTIMAMENTE ejecutados al Crayón, Acuarelas, Oleos, al gusto caprichoso de las modas y costumbres con espléndidos marcos.

Saliendo muy pronto del país, realice mis pinturas y trabajos á

Precios sin competencia

LA CIUDAD de LONDRES DE A. ASCH

Artículos de lujo, joyería y muebles

GRAN BAZAR de NOVIEMBRE

Recordarse que en este Almacén se sacan nuevos artículos á BARÁTILLO cada veinticuatro horas, y que se compran y se venden MUEBLES, y se recibe toda clase de mercaderías en consignación, y se adelanta dinero sobre ellos, sin interés.

APOLLINARIS AGUA MINERAL NATURAL DE SANTA ANA

Desde esta fecha se abre al servicio público la venta al por mayor de esta famosa agua.

PRECIO \$ 2.50 la docena, devolviendo el envase. 3.00 sin devolverlo.

DESPACHO: En las bodegas de la fábrica, en frente de la casa de don Héctor Polini, 125 varas al Sur de la Botica "La Violeta."

Los pedidos y órdenes deben dirigirse al encargado del depósito, don Gerardo Matamoros, San José.

E. LAMICQ & Co.

Tropical Trading and Transport Company Limited

CAPITAL \$ 800.000. PAGADO \$ 680.000.

A LOS FINQUEROS DE BANANOS:

Esta COMPANIA está lista para hacer contratos por períodos de años á contar desde la expiración de CONTRATOS EXISTENTES, en términos que pueden obtenerse dirigiéndose á

San José, 2 de Junio de 1899. THOMAS SCOTT.

EL RESTAURANT CENTRAL DE H. MONLUIS

Se ha trasladado á la casa de las Señoras Bonnell; en su nueva instalación, que á la anterior aventaja en comodidades de todo género, ofrece á sus favorecedores su servicio, conocido como el mejor del país. **Cenas todas las noches.** Hay comedores reservados para familias. Se sirve á domicilio y se acepta encargo de banquetes, etc. Se alquilan tres habitaciones.

Doctor T. H. PRESTINARY

MÉDICO y CIRUJANO

Despacha en la "Botica Americana" frente al Carmen.

HORAS DE CONSULTA: De 9 á 10 a. m., de 12 á 2 p. m. y de 7 á 8 p. m.

MANUFACTURA DE CALZADO

Se avisa al público que esta empresa compró el edificio y la maquinaria de la antigua FÁBRICA DE CALZADO OUSTARRICENSE, y que con las facilidades con que hoy cuenta, en cuanto á capital propio, y crédito de que dispone, está en condiciones de ofrecer á sus numerosos clientes y al público en general, un variado surtido de calzado fresco, fino y barato, á precios sin competencia, tomando en cuenta la calidad insuperable de los materiales empleados y el acabado sin igual de su fabricación.

Como la maquinaria es única en su clase en el país, ninguna fábrica de calzado puede producir el artículo tan bueno y en tan ventajosas condiciones.

Igualmente se ha establecido para la venta al detal, y recibir pedidos, una pequeña SUCURSAL en los bajos de la casa de doña Mariana Fernández de Gutiérrez.

AVISO

"LA MASCOTA", Almacén de abarrotes, se ha trasladado á los bajos de la casa que ocupan las Alcaldías, antiguo local de los señores Luis Eisinger & Hno., frente á don Napoleón Millet.

San José, 20 de Junio de 1899.

Pagés & Cañas.

LA FAMA

Este será el nombre que llevará el magnífico y bien surtido establecimiento de abarrotes que se ha abierto en la esquina Noroeste del Mercado, casa de la señora viuda de Atmetlla, en el espacioso local que ocupó el establecimiento EL SOL del señor Anglada, en el cual, á más de la puntualidad y aseo en el despacho, los precios serán tan reducidos que apenas se sacará el costo. No faltará nunca en este establecimiento; con cinco centavos menos del precio corriente en la plaza, manteca, sal, arroz, espermás, cañón, café de varias clases, cacao Matina y colombiano á infinidad de artículos de primera necesidad. Sirvanse pasar á examinar los precios y calidad de los artículos.

San José, Junio 10 de 1899.

¡¡ ATENCIÓN BANANEROS !!

Los suscritos despacharán su primer vapor con bananos el día 1º de Agosto próximo. El país en general y particularmente los interesados en el negocio de bananos deben apoyar esta nueva empresa.

Hemos establecido nuestra oficina en Limón en donde estamos á disposición de quienes deseen ocuparnos.

Hacemos contratos por bananos en las condiciones favorables y estamos dispuestos á renovar los existentes.

J. B. CAMORS & Co.

Limón, Junio de 1899.

SOCIEDAD ESPAÑOLA de BENEFICENCIA

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 20 de los Estatutos, la Directiva convoca á Junta general ordinaria, que tendrá lugar el Domingo 2 de Julio próximo á las siete de la noche en el salón de sesiones del Centro Español. San José, 25 de Junio de 1899.

CIPRIANO HERRERA
Presidente.

José M. de CAMBRA
Secretario.

SIN RIVAL EN EL MUNDO

Por la economía que se obtiene. Porque á lo ya usado y viejo lo convierte á nuevo, sin perjudicar en lo más mínimo la tela. Por la brillantez y firmeza de sus colores y en fin por la facilidad y limpieza con que tinte el famoso

JABON MAYPOLE

toda clase de artículos de Seda, Lana, Hilo ó Algodón, Plumas y artículos pequeños de madera.

DEPOSITOS:

En Cartago..... La tienda de los Sres. Herrero Hermanos.
" Alajuela..... " " del señor Ventura Cordero.
" Heredia..... " " de los Sres Herrero Hermanos.
" Limón..... " " del señor B. Ramírez R.
" Puntarenas..... " " del señor Agustín Guido.
Unico Agente en Centro América.—ENRIQUE VELÁSQUEZ.
San José Costa Rica.

NOTA:—Cuento con un buen Tintorero para aquellas personas que prefieran mandar á teñir sus artículos.—PRECIOS SIN COMPETENCIA.

EN CASA de doña ESPERANZA de SIBONI

Se alquilan cuartos decentemente amueblados con servicio interior.

—Calle 18 Norte, número 241.—

OFREZCO

Para la EXPOSICION UNIVERSAL de 1900, á los productores costarricenses, representarlos para toda clase de diligencias, instalaciones, decoraciones y exhibiciones vistosas de sus productos, y tendré durante el certamen, á disposición de los visitantes, un selecto personal y una oficina al interior para la información de intereses comerciales.

ALBERTO NIQUET.
Rue Montmartre, 169. — Paris.

Jorge Corredor Latorre

Vende letras sobre Bogotá, Barranquilla y Cartagena.

GRAN IMPRENTA DE VAPOR DE ALFREDO CAÑAS
150 VARAS AL NORTE DEL TELÉGRAFO.